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T e i l n e h m e r v e r z e i c h n i s  

 
Gremium: Ausschuss für Schule, Kultur & Sport 

 
  

Sitzungstag: 02.09.2014 
 

Sitzungs-Nr.: 2 

Vorsitzender: 
 

Herr Hase   

        
Teilnehmer anwesend von Top – Top Es fehlten 
   Entschuldigt unentschuldigt 
          Frau Benzien, Carsta x a - f   
Frau Schmülling, Beate     
Frau Schulz, Sylvia x a - f    
Frau Mau, Gudrun     
Herr Kowallek, Frank x a - f   
Frau Kryzak, Hannelore     
Herr Opitz, Dieter   x  
Herr Wrankmore, Hartwig x a - f   
Herr Hase, Michael x a - f   
Herr Kahl, Steffen     
 
 
Teilnehmer Verwaltung:   
Frau Becker 
Frau Heimke 
 
Gäste: 

- 
- 
 
- 

FB I - Teamleiterin Innere Verwaltung, Kultur und Sport 
FB II – Teamleiterin Schulen, Kita’s und Öffentlichkeitsarbeit 
 
Herr Benzien – SV Hagenow – Abt. Volleyball 

 
 
Tagesordnung: 
 
a) Eröffnung der Sitzung des Ausschusses  
b)         Feststellung der Rechtmäßigkeit der Einladung, der Anwesenheit und der 
 Beschlussfähigkeit 
c) Billigung der Niederschrift der 1. Ausschusssitzung vom 08.07.2014 
d) Anträge auf Änderung der Tagesordnung 
e)  Abwicklung der Tagesordnungspunkte 
 

Top 1 Einwohnerfragestunde 
Top 2  Informationen aus dem Bereich Schulverwaltung und Kindertageseinrichtungen 
Top 3 Informationen aus dem Bereich Kultur und Sport 
Top 4 Anfragen und Informationen 
 

 
zu a)  
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Herr Hase eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden.  
 
 
 
zu b) 
Die Einladung ist rechtmäßig erfolgt. Die Anwesenheit ist im Teilnehmerverzeichnis erfasst. Die 
Beschlussfähigkeit ist gegeben. 
 
zu c) 
Billigung der Niederschrift der 1. Ausschusssitzung vom 08.07.2014   
Abstimmungsergebnis:  Ja-Stimmen:  4   Nein-Stimmen: 0     Enthaltungen: 1 
 
zu d) 
Anträge zur Änderung der Tagesordnung liegen nicht vor. 
Die Tagesordnung wird einstimmig angenommen. 
 
zu e) 
 
zu TOP 1 
Herr Benzien fragt an, ob eine Möglichkeit besteht, die Sperrzeit der Sporthallen (insbesondere die 
Sporthalle in der Teichstraße), die in den Sommerferien 6 Wochen für die Nutzung des 
Freizeitsportes nicht zur Verfügung stehen, zu verkürzen.  
 
Frau Becker antwortet, dass alle Sporthallen das ganze Jahr den Vereinen für Trainingszwecke 
zur Verfügung stehen. Die Sporthalle „Otto Ibs“ und die Turnhalle Teichstraße werden auch an den 
Wochenenden genutzt. Einzige Ausnahme - zwischen Weihnachten/ Neujahr und in den 
Sommerferien ist keine Nutzung möglich. 
Diese Zeit wird genutzt, um größere und kleine Reparaturen sowie Generalüberholungen der 
Fußböden in den Hallen durchführen zu können. Aber auch um Urlaub und  Mehrstunden der 
Mitarbeiter abzugelten.  
 
Ausnahmen der Nutzung zu Trainingszwecken, zum  Beispiel bei anstehenden herausragenden 
Wettkämpfen oder Auftritten mit öffentlichem Charakter, wurden in der Vergangenheit für den 
Handball, die Leichtathletik und das Tanzstudio erteilt. 
 
Frau Heimke ergänzt, dass in der Sperrzeit  keine Reinigung stattfindet. 
Des Weiteren informiert Frau Heimke, dass es in der Vergangenheit immer wieder Beschwerden von 
der Schuldirektorin als auch von der Reinigungsfirma gab, dass die Vereine die Halle in einem 
unschönen Zustand hinterlassen haben.  
 
Die Ausschussmitglieder beauftragen Frau Heimke zur nächsten Ausschusssitzung zu prüfen, welche 
Möglichkeit besteht, die Sperrzeit in den Sommerferien, insbesondere in der Sporthalle Teichstraße, 
zu verkürzen. 
Frau Heimke wird hierzu das Gespräch mit der Direktorin der Stadtschule suchen. 
 
 
zu TOP 2 
Frau Heimke informiert über die aktuellen Schülerzahlen. In der Stadtschule wurden 68 Kinder (incl. 
DFK-Klasse), in der Europaschule 63 Schüler eingeschult. Zurzeit werden 288 Kinder in 15 Klassen 
an der Stadtschule, 283 Schüler in 14 Klassen an der Regionalen Schule „Prof. Dr. F. Heincke“ und 
215 Grundschüler in 10 Klassen sowie 248 Regionalschüler in 13 Klassen unterrichtet.  
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Die Schulanmeldung für die zukünftigen Erstklässler wird am Samstag, dem 11.10.2014 im Rathaus 
in der Zeit von 8.30 Uhr bis 12.00 Uhr durchgeführt. Die Eltern werden in den Hagenower Blättern 
und in den Kindertageseinrichtungen über diesen Termin informiert. 
 
Zum Stand des Kita-Neubaus am Prahmer Berg stellt Frau Heimke dar, dass die Ausbaugewerke 
Elektro sowie Heizung/Lüftung/ Sanitär begonnen haben. Das Wärmedämmverbundsystem, der 
Fenster- und Türeneinbau sind abgeschlossen. Bis Jetzt befinden sich die Gewerke im Bauzeitenplan. 
Frau Heimke erläutert die Erfordernis einer überplanmäßigen Ausgabe für den Kita-Neubau in Höhe 
von 175.564,00 € aufgrund der unerwartet hohen Kosten für die Herrichtung des Außenbereiches. 
Sie informiert, dass die Beschlüsse darüber im Bau,- Finanz- und Hauptausschuss sowie der 
Stadtvertretung gefasst werden. 
Die Personalgewinnung für die neue Einrichtung ist mit den Vorstellungsgesprächen abgeschlossen. 
Eine Leitungskraft wird ab 01.10.2014 die Vorbereitungen für die Inbetriebnahme unterstützen, ein 
Teamtreffen organisieren und gemeinsam mit dem Team eine Konzeption erstellen. 
 
Die Anträge im Rahmen des Programms Stadtumbau Ost zur Sanierung der Europaschule wurden 
per Bescheid abgelehnt. Gleichzeitig gab es einen Verweis auf eine neue Förderperiode für EFRE-
Mittel. Für deren Ausreichung ist die Fortschreibung des Stadtentwicklungskonzeptes 
Voraussetzung. Für die Zuteilung dieser Mittel besteht für die Europaschule oberste Priorität. Die 
Chancen stehen wohl sehr gut. Herr Wiese nimmt dazu einen Termin beim zuständigen Referatsleiter 
beim Wirtschaftsministerium zwecks Detailabstimmung wahr. 
 
 
zu TOP 3 
Frau Becker berichtet über die Badesaison 2014, über die Aktivitäten und Schwimmlehrgänge. 
Nach Beendigung der Badesaison wird an der Weiterführung der Baumaßnahme „Verkleidung  
der Uferbefestigung“ gearbeitet. Hierzu werden von baulicher Seite, in Absprache mit dem 
Fachbereich Kultur und Sport, die Vorbereitungen getroffen. 
 
Frau Becker informiert weiter, dass die Stadt Hagenow einen Ausbildungsplatz in der Bibliothek 
anbietet. Die Ausschreibung erfolgte öffentlich über das Internet und über die Agentur für Arbeit/ 
Berufsberatungsstelle. 
 
Weiter informiert Frau Becker über den Stand der gemeinsamen Vorbereitung mit dem  
Kirchenrat der Ev.-Luth. Kirchengemeinde der Veranstaltung „25 Jahre Mauerfall“ am 09.11.2014. 
 
Im Namen der Hagenower Vereine stellt Frau Becker den Antrag auf Befreiung von den 
Betriebskosten für die Nutzung der Sporthalle „ Otto Ibs“ anlässlich des Vereinsballs. 
Die Ausschussmitglieder sprechen sich einstimmig für eine einmalige Genehmigung aus. 
 
 
zu f 
Herr Hase beendet die Ausschusssitzung gegen 19.30 Uhr. 
 


